



Le Jubilé est un temps de grâce et de miséricorde, un moment spécial dans la vie de l'Église qui nous appelle à la conversion, à la réconciliation et au renouvellement de notre foi. Tout au long de l'histoire, l'Église a célébré les années jubilaires comme une occasion de se rapprocher de Dieu, de redécouvrir la valeur du pardon et de renforcer notre vie chrétienne.

Vivre le Jubilé en famille est une occasion unique de transmettre la foi, d'approfondir la vie de prière et de renforcer les liens familiaux dans le Christ. Dans cet article, nous explorerons l'histoire et la signification du Jubilé, sa pertinence théologique et comment nous pouvons le vivre à la maison avec des idées et des pratiques concrètes.

1. Qu'est-ce que le Jubilé et pourquoi est-il important ?

Le Jubilé est une Année Sainte proclamée par l'Église catholique tous les 25 ans, bien que le Pape puisse déclarer des Jubilés extraordinaires dans des circonstances particulières. Son origine se trouve dans la tradition biblique de l'Année Jubilaire décrite dans le **Livre du Lévitique** :

« Vous déclarerez sainte cette cinquantième année, et vous proclamerez la libération dans le pays pour tous ses habitants. Ce sera pour vous un jubilé : chacun de vous retournera dans sa propriété, et chacun de vous retournera dans sa famille. »
(Lévitique 25,10)

Dans le christianisme, le premier Jubilé a été institué en 1300 par le pape Boniface VIII pour accorder des indulgences plénières aux pèlerins se rendant à Rome. Depuis lors, les Jubilés ont été des moments de profond renouveau spirituel pour l'Église.

Chaque Jubilé nous invite à franchir la *Porte Sainte*, symbole du Christ, qui nous dit :

« Je suis la porte. Si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé ; il entrera et sortira, et il trouvera des pâturages. » (Jean 10,9)

Ce temps spécial nous appelle à la conversion, à la miséricorde et à l'engagement dans la foi.



Mais comment pouvons-nous vivre ce Jubilé dans notre quotidien, notamment en famille ?

2. Le Jubilé en famille : Un chemin de foi et de communion

La famille est l'« Église domestique », le premier lieu où la foi est vécue et transmise. Dans un monde où les distractions sont constantes, le Jubilé est une opportunité pour renouveler la vie spirituelle à la maison et faire de la foi une expérience vivante pour tous ses membres.

Voici quelques façons concrètes de vivre le Jubilé en famille :

2.1. Redécouvrir la prière à la maison

Le Jubilé est un appel à une prière profonde. En famille, nous pouvons :

- **Prier ensemble chaque jour** : cela peut être le chapelet, le chapelet de la Divine Miséricorde ou une prière spontanée.
- **Lire la Bible en famille** : choisir des passages sur la miséricorde de Dieu et en discuter ensemble.
- **Avoir un autel familial** : installer un coin prière avec des images saintes, une croix et des bougies pour créer une atmosphère de recueillement.

2.2. Pratiquer les œuvres de miséricorde

Le Pape François nous rappelle que le Jubilé est un temps pour pratiquer la miséricorde. En famille, nous pouvons :

- **Visiter les malades et les personnes âgées**, en particulier si nous avons des proches qui ont besoin de compagnie.
- **Aider les personnes dans le besoin**, en soutenant les œuvres de charité paroissiales ou associatives.
- **Pardoner et se réconcilier**, en évitant les rancunes et en pratiquant l'amour au sein du foyer.

Jésus nous dit :

« *Soyez miséricordieux, comme votre Père est miséricordieux.* »



| (Luc 6,36)

2.3. Participer aux sacrements

Le Jubilé nous appelle à vivre intensément la grâce des sacrements :

- **Se confesser en famille** : recevoir régulièrement le Sacrement de la Réconciliation.
- **Assister ensemble à la messe dominicale**, en rappelant que l'Eucharistie est le centre de la vie chrétienne.
- **Encourager les enfants à découvrir leur vocation**, en priant pour les vocations sacerdotales et religieuses.

2.4. Faire un pèlerinage en famille

Si possible, visiter une **Porte Sainte** dans le diocèse ou faire un pèlerinage à un sanctuaire marial. Cela permet de vivre le Jubilé avec un véritable esprit de cheminement spirituel.

Si le voyage n'est pas une option, organiser un pèlerinage local en marchant ensemble vers une église proche et en offrant des prières pour la conversion du monde.

3. Le Jubilé et l'éducation à la foi

Cette Année Sainte est aussi une excellente occasion d'éduquer les enfants dans la foi :

- **Étudier la vie des saints**, notamment ceux qui ont vécu à l'époque des Jubilés, comme saint François d'Assise ou sainte Teresa de Calcutta.
- **Apprendre l'histoire des Jubilés dans l'Église.**
- **Lire des encycliques et des documents du Pape sur la miséricorde et la conversion.**

4. La famille comme témoin du Jubilé dans la société

Le Jubilé ne transforme pas seulement notre foyer, mais il nous pousse aussi à être des témoins dans le monde :

- **Donner témoignage de l'amour de Dieu dans notre travail et notre communauté.**



- Favoriser la paix et la réconciliation avec notre entourage.
- Inviter d'autres à vivre le Jubilé en partageant des ressources, des enseignements et des expériences.

Conclusion : Un Jubilé vécu dans l'amour de Dieu

Vivre le Jubilé en famille est une invitation à faire de notre foyer un lieu où le Christ règne. C'est un temps de grâce qui nous aide à renforcer notre foi, à vivre la miséricorde et à renouveler notre engagement envers Dieu.

Comme nous le rappelle l'apôtre saint Paul :

« C'est maintenant le moment favorable, c'est maintenant le jour du salut. » (2 Corinthiens 6,2)

Que ce Jubilé soit une occasion de nous rapprocher de Dieu, de renforcer nos liens familiaux et de vivre l'Évangile avec joie. Que Marie, Mère de la Miséricorde, nous guide sur ce chemin de foi !